
本报1月17日讯(记者 罗
静) 17日8时左右，参加市政
协十二届二次会议的委员陆
续走入淄博饭店报到。据悉，
今年的会议在延续往年“绿色
从简”的主题外，还首次要求
委员提交履职报告表。通过委
员一年履职情况的总结，督促
委员更好地反映社情民意，更
好地参政议政。

据负责收集委员履职报
告表的材料组工作人员介绍：

“政协委员提交履职报告表是
今年首创的。履职报告表内容
主要是委员今年以来的工作
总结以及明年的打算。包括委
员的本职工作和参政议政的
工作。通过这个履职报告表可
以了解委员的工作做得怎么
样，以鞭策委员们履职尽责。”

据市政协委员、山东创业
房地产开发有限公司董事长
刘炳俊介绍：“有了这项考核
措施，时刻提醒我们不忘职
责，反映民声，为民解忧。”

市政协委员、博山区政协
副主席张新清说：“以前都是
机关单位的人员写履职报告。
今年也要求我们政协委员提
交履职报告。通过这个履职报
告，将一年的总结和打算写下

来，为接下来的工作指明了方
向。通过这个总结哪方面工作
做少了，做得不够，都能够看
出来。有利于委员更尽职尽责
地反映社情民意。”

此外，今年两会还延续了
往年“绿色从简”的主题。记者

观察发现，部分市政协委员都
是坐公交车、统一乘坐大巴车
或者拼车来到会场的。市政协
委员、博山区政协副主席张新
清等一行三人便是从博山拼
车来的。“随着汽车保有量的
增加，多年来停车难是一个大

难题。而且汽车尾气易造成大
气污染，不利于保护环境。所
以，我现在出行都尽量少开车
或不开车，近的话乘坐公交
车，远的话就尽量拼车，为保
护环境多做一份贡献。”张新
清说。
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委委员员报报到到前前，，先先交交““履履职职成成绩绩单单””
督促委员履职尽责，更好地反映社情民意、参政议政
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人大：

上午
9:00 第一次全体会议。
10：30 分组会议：审议政

府工作报告；审议选举办法草
案。

11：30 主席团第二次会
议。

下午
2：00 第二次全体会议。
4：00 主席团第三次会议
4：00 分组会议：审议政

府工作报告；酝酿讨论各项候
选人名单草案。

政协：

上午
9:00 列席市十五届人大

三次会议。听取市政府工作报
告。

10：30 分组讨论 1、市
委书记讲话；2、市政府工作报
告及其他有关报告；3、市政协
常委会工作报告和提案工作报
告。

下午
2：00，继续分组讨论1、市

委书记讲话；2、市政府工作报
告及其他有关报告，市法院、市
检察院工作报告；3、市政协常
委会工作报告和提案工作报
告。

3：30，召开提案委员会会
议。审查提案；审议提案委员会
关于十二届二次会议提案审查
情况的报告(草案)。

市政协委员、人大代表积极建言淄博发展，医疗、养老、住房等成关注热点

应应用用绿绿色色建建材材，，让让百百姓姓居居有有所所安安

建材质量关乎百姓居住安全。(资料片)

17日上午，淄博市政协十二届二次会议开幕。据大会提案组统计，截至17日17时，大会提案组已经收到提案383件。市十五届人大三
次会议将于18日开幕，17日，来自全市各区县、各行业的人大代表报到完毕。记者了解到，委员、代表们积极为淄博的发展建言献策，医
疗、养老、交通、住房等成为他们关注的热点。

本报记者 罗静 巩悦悦 胡泉 樊舒瑜

市政协委员王荔强在调研
中发现，淄博存在大量中小型、
成长型医疗、医药、保健品生产
企业及相关服务企业，尤其是
以中医药生产企业为代表。这
些企业历史积淀深厚、品牌价
值良好、市场潜力巨大、企业增
速明显，但现有规模严重制约
了企业发展，分布零散难以形
成集群化、规模化发展，同时对
政府监管、政策引导、相关帮扶
政策的落地实施形成不利影
响。王荔强建议，规划建设中医
药产业园区，以推动淄博市中
医药事业发展。王荔强说：“产
业园不仅可以不断培育和吸引
更多的成长型企业、技术型企
业，将园区建设成为国家级中
药现代化产业孵化中心。并且，
依托中医药产业园区打造淄博
市中医药文化主题公园，使园
区成为广大市民休闲娱乐，走
进中医药、学习和认知传统文
化的宣教基地，让它成为一张
淄博的城市名片。”

市政协委员岳恒学告诉记
者：“《医师执业注册管理办法》
现在已经实施，新《规定》允许
执业医师跨省多点执业，这样
许多在医疗专业领域业务过硬
的医生便可以不再局限于地域
的限制，但我调研后发现，这项
政策在淄博部分公立医院尚未
推开。因此我这次提出了推动
淄博市医师多点执业制定相关
地方政策的提案。”岳恒学说：

“医师多点执业可以让全市范
围内的专业过硬的医生调动起
来，真正实现让老百姓不出门
便能享受到专业的医疗诊疗。”

“我今年关注水污染治理
方面的问题。”市人大代表、淄
博昆仑水产有限公司总经理
邵翠云对记者说，目前来看，
全市水污染治理已经有了很
大成效，但是淄川水库上游污
染仍相对严重。

邵翠云表示，水污染治理
关乎民生，是亟需解决的问

题，水污染治理是一个庞大的
系统工程，还我们一汪清水，
需要标本兼治。她认为，空气、
土壤、水三者都是人类生存不
可或缺的元素，相互牵连、相
互影响，要全面治理，协同控
制，打好生态治理的“三大战
役”。

在今年提案中，涉及关于
民生类的话题占多数，内容涵
盖了住房、交通、医疗、养老、
教育、食品安全等方面。

“目前农村留守老人大
多没有固定经济收入，加之子
女长期外出打工，精神上的慰
藉严重缺失，同时农村也相对
缺乏必要的健身娱乐设施
等，农村留守老人的生活质
量并不理想。”因此，市政协委
员李艳红、陈秀华提出了一项
关注农村留守老人的提案。希

望可以充分利用农村现有的
公共资源，积极探索新型养老
方式。

“受教育水平低、就业
率低及就业岗位科技含量低
等问题是目前智障者教育与
就业的现状。”市政协委员
李逢春说。为促进残疾人就
业，让更多的残疾人得到更
稳定的就业环境，李逢春提
出了关于帮助智障群体就
业、加快全市心理健康预防
干预体系建设的提案。

市人大代表、泰玺集团
董事长张家顺对记者说，作
为来自建筑行业的代表，他
今年带来的建议也是有关建
筑方面的。

“当前外墙外保温材料
的耐久性是业内最为关注和
担心的一个问题。在我国，
一般栖身和公共建筑的寿命
均在70-100年范围内，而目
前推行的部分无机材料，使
用年限仅有二十几年。”张
家顺说，而我国现今城市栖
身建筑多为小高层、高层或
超高层，若20年就必需对外
墙外保温体系进行维修或者
全部更换，将是一项消耗资
源和财力的巨大工程，现在
就应当预见到这个问题。

张家顺建议建设部出台
绿色建材认定标准和认定制
度，以标准规范为抓手，促
进绿色建材发展和应用。

“一个建筑外表好看固
然重要，但内在的公共部位
同 样 代 表 着 开 发 商 的 良
心。”另一名来自建筑行业
的代表如是说，他对优化大
型建筑公共部位装修有很多
思考。他认为不少建筑外表
高大雄伟，但楼梯间等公共
部位的装修却很粗糙，和外
部 形 成 鲜 明 对 比 ，他 带 来

“提高淄博民用建筑公共部
位装修品质”的建议。他建
议政府部门出台相关文件，
规范民用建筑公共部位装
修。

促进绿色建材发展和应用

利用现有公共资源探索新型养老方式

建立中医药产业园区

打造淄博名片

标本兼治还市民一汪清水

淄博市政协委员正在提交履职报告表。 本报记者 李洋 摄
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